

PAYS DE GEX Mobilier urbain

Une signalétique touristique uniformisée et renforcée

Face au constat du manque d'uniformité de la signalétique, la communauté d'agglomération a décidé de poser un millier de panneaux d'ici le deuxième semestre de cette année.

Le long du canal de Crans, à Divonne, devant la mairie à Grilly, place de la Visitation à Gex, devant la mairie d'Echenevex : le printemps a fait pousser une nouvelle signalétique.

À l'initiative de la communauté d'agglomération et grâce à un travail entrepris avec l'ensemble des 27 communes, 450 ensembles mobiliers (soit au total un millier de panneaux) vont être posés sur l'ensemble du territoire d'ici au deuxième semestre de cette année.

L'objectif ? « Avec les élus et les services de la communauté d'agglomération, nous avons constaté que la signalétique manquait de cohérence. Dès lors, avec nos partenaires, nous avons planché sur une charte signalétique uniforme pour l'ensemble du Pays de Gex », explique Bruno Ladet, responsable des sentiers de randonnée, en attendant l'introduction de parcours de VTT l'an prochain,



La nouvelle signalétique a déjà été installée dans le centre de Grilly. Photo DL

notamment sur Lélex et Crozet.

Mieux informer les promeneurs et les usagers

Un marché a été passé, englobant le mobilier urbain, typé Pays de Gex et mettant en valeur les sites touristiques propres à chaque commune. Une démarche à laquelle a été associée la Réserve naturelle nationale de la Haute Chaîne du Jura, qui va bénéficier d'une soixantaine de panneaux d'entrée, s'ajoutant aux 55 déjà posés. Un matériel qui se substitue à une signalétique devenue obsolète, visant à mieux informer les promeneurs et usagers sur la réglementation.

Les textes de présentation et les plans de situation figurant sur les bornes d'information,

posées en des lieux stratégiques et bien visibles, ont été élaborés en collaboration avec les communes.

Et en certains endroits (col de La Faucille, La Vattay, La Catheline, Le Fierney, etc.), les plans des sentiers de randonnée sont offerts aux visiteurs.

C'est ainsi que l'itinéraire thématique du marais des Bidonnes, à Divonne-les-Bains, a été

doté de "bornes pupitres", plus particulièrement destinées aux enfants, ainsi que d'une plateforme d'observation sur le marais où paissent des aurochs.

La pose va se poursuivre

Les communes de Gex, Chézery-Forens, Echenevex, Grilly-avec un rappel des fonctions du mont Mourex, où l'affouage est important- Lélex, Mijoux, Sergy et Saint-Jean-de-Gonville disposent de pôles d'information avec une carte du territoire et un plan communal.

Enfin, près des zones de quiétude de la faune sauvage, figurent des panneaux d'information. Il s'agit de sensibiliser les adeptes des activités de pleine nature sur les opportunités de passer sur certains sites.

La pose va se poursuivre, grâce à EIJA (Entreprise d'insertion des jeunes de l'Ain), basée au Technoparc de Saint-Genis-Pouilly. L'entretien - « il est permanent », dit Bruno Ladet - est assuré par la Communauté d'agglomération, alors que la confection du mobilier a été confiée au groupe spécialisé Pic-Bois, primé comme "PME remarquable" par le ministère de l'Environnement en 2016.

Gérard DOUS